

## ECONOMÍA / POLÍTICA

# Los sindicatos pierden más de 270.000 afiliados en sólo un año

**SIN RELEVO GENERACIONAL** Sólo el 10,9% de los empleados de entre 25 y 29 años están apuntados a organizaciones como CCOO y UGT. Las centrales pierden peso durante el peor año de la recesión.

Calixto Rivero. Madrid

Los sindicatos empiezan a sufrir en sus bases el rechazo a su actuación durante la crisis. Según los datos de afiliación a las centrales del Ministerio de Trabajo, 276.086 empleados dejaron de pertenecer a organizaciones como CCOO y UGT en un año. Si en 2008 sólo el 17,4% de los ocupados estaba afiliado a estas organizaciones, el pasado ejercicio sólo pertenecían a ella el 17,2% de los trabajadores.

Aunque los representantes de estas instituciones achacan el descenso a los despidos masivos, esta pérdida de confianza se explica fundamentalmente porque se dispara el desapego de los más jóvenes en las centrales. ¿La razón? Estos organismos se han dedicado sobre todo a defender a los empleados de más de 45 años, que tenían una indemnización por despido mayor. Sin embargo, no organizaron ninguna huelga en 2009, con los despidos masivos de trabajadores temporales.

Las cifras que revelan la confianza de los jóvenes en los sindicatos hablan por sí solas: 150.000 ocupados de entre 16 y 29 años se han dado de baja en estas organizaciones.

## Sin nuevas generaciones

Es evidente que el secretario general de CCOO, Ignacio Fernández Toxo, y el líder de UGT, Cándido Méndez, tienen un grave problema para captar a las nuevas generaciones: 40.721 empleados de entre 16 y 19 años dejaron su afiliación a los sindicatos desde que empezó la crisis. También se dieron de baja 164.914 ocupados de entre 25 y 29 años entre 2007 y 2009.

El abandono no se explica sólo porque haya caído la población activa, sino porque las centrales están perdiendo cada vez más peso entre los recién llegados a las empresas: en 2007 el 6% de los jóvenes ocupados estaban afiliados a los sindicatos, una cifra que escaló modestamente hasta el 7,3% en 2008. Sin embargo, en 2009 volvió a sufrir un fuerte retroceso: ya sólo el 5,7% de los jóvenes empleados pagan su cuota a estas organizaciones.

Las afiliaciones a centrales como UGT y CCOO han caído en picado sobre todo entre los jóvenes de entre 25 y 29 años. Si en 2007 el 12,2% de los empleados de estas edades



Zapatero pedía cariño a Méndez, líder de UGT, en el Congreso Confederal del sindicato de 2009. / Efe

**POCO RESPALDO** LA MAYORÍA DE LOS TRABAJADORES DESCONOCEN LA ACTIVIDAD DE LOS SINDICATOS, QUE TENDRÁN QUE VOLVER A MOVILIZAR A SUS BASES DE CARA A LA HUELGA GENERAL.

## ¿Qué hacen UGT y CCOO?

**ANÁLISIS** por Calixto Rivero

La mayoría de los trabajadores no conoce cuál ha sido la labor que han desempeñado sus representantes sindicales durante la crisis económica, un dato sintomático de que el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero no ha sido el único que ha sufrido el aumento de la desconfianza de los ciudadanos por su gestión de la crisis.

Según las últimas estadísticas del Departamento que dirige Celestino Corbacho, el 44,5% de los empleados no sabe nada o casi nada sobre la actividad sindical. Para más inri, un 9,2% reconoce que sabe poco sobre el fun-

estaba inscrito a un sindicato; en 2008, sólo el 10,9%. Y en 2009 sólo el 8,1% de los ocupados.

Los sindicatos –que a pesar de su escasa representatividad siguieron mante-

cionamiento de organizaciones como UGT y CCOO. El 14,3% de los trabajadores dice saber “bastante” cuál es la labor de sus representantes en la negociación colectiva, y sólo el 4,4% afirma que sabe mucho sobre su labor.

Pero, de nuevo, los jóvenes son los más escépticos. Si en 2007 el 44,3% de los ocupados con edades entre los 16 y los 24 años decía que no sabía “nada o casi nada” sobre el desempeño de sus representantes en la empresa, ahora el 56,8% opina esto, 12,5 puntos más. Pe-

**Casi el 60% de los jóvenes no sabe nada o casi nada sobre la labor de las centrales sindicales**

niendo el control de los convenios que regulan las condiciones laborales de 10,3 millones de empleados en 2009 (el 60% de los trabajadores)– siguen manteniendo poder entre los trabajadores

de más de 45 años. Entre los empleados de más de 45 años hay un 23,7% de trabajadores con carné de las centrales; una cifra que se reduce al 20,1% en el caso de los empleados con más de 55, los

ro esta percepción no es algo puntual: más de la mitad (el 50,5%) de los jóvenes con algo más de experiencia laboral, los que tienen entre 25 y 29 años, no respalda la actividad de los líderes sindicales. Hace dos años sólo el 32,3% de los ocupados con estas edades tenía una opinión tan contundente. Estas cifras deberían hacer reflexionar a los líderes sindicales, ya que cuestionan el éxito de la huelga general que se celebrará el 29 de septiembre contra la reforma laboral impulsada por el Ejecutivo. Además cuentan con un mal precedente: sólo el 12,5% de los funcionarios, un colectivo con gran cultura sindical, secundó la huelga general que convocaron el pasado mes de junio.

**Más de 150.000 jóvenes dejaron su carné del sindicato entre 2008 y 2009**

**Sólo el 17,2% de los ocupados se afilia a los sindicatos, dos décimas menos que un año antes**

**Estas organizaciones intervienen en la fijación del convenio del 60% de los trabajadores**

**Afiliarse a un sindicato cuesta de media entre cinco y diez euros mensuales**

## Los diputados argentinos quieren subir las pensiones en plena crisis

Expansión. Madrid

La Cámara de los Diputados argentina ha metido al Gobierno de Cristina Fernández en un buen lío, al aprobar un polémico proyecto para aumentar sustancialmente las jubilaciones. El texto salió adelante con el voto de las principales fuerzas políticas de la oposición, frente al tajante rechazo del Ejecutivo del país.

En concreto, la normativa dispone que las pagas a los jubilados deberán equivaler al 82% de los salarios de los trabajadores, incorporando los ajustes al alza que estos reciban en adelante, informó Efe. No obstante, sus señorías se dieron de margen hasta la semana próxima para discutir los artículos clave: aquellos que deberán concretar cómo afrontará el sistema público el aumento de gasto que se le viene encima.

El jefe del gabinete del Gobierno, Aníbal Fernández, dijo ayer que confía en que el Senado debata este proyecto “con más racionalidad” y reconoció que el Ejecutivo recurrirá al veto en caso de que la iniciativa opositora sea finalmente aprobada. Y es que si el proyecto sigue adelante las jubilaciones mínimas pasarían de los 895 pesos (228 dólares) a 1.427 pesos (381,2 dólares) mensuales, con un costo para el Estado calculado por la oposición en 18.900 millones de pesos (4.785 millones de dólares) anuales.

## 40.000 millones en liza

Además, el grupo de diputados del peronista Frente para la Victoria, el partido de la presidenta argentina, Cristina Fernández, sostiene que el Tesoro deberá afrontar un gasto adicional por unos 40.000 millones de pesos (10.126 millones de dólares) al año.

Parte de la oposición argumenta que el gasto adicional puede financiarse con la restitución de aportaciones de las grandes empresas a la seguridad social que habían sido eliminadas en 1994. Como era de esperar, las grandes empresas han dejado ya trascender su rechazo a este procedimiento.

Mientras tanto, otros grupos de la oposición parlamentaria afirman que el Estado tiene recursos suficientes para afrontar mayores gastos si elimina millonarios subsidios al sector privado y las tarifas de energía.

más cercanos a la jubilación.

La Llave / Página 2

Expansion.com

Consulte el informe de afiliados en [www.expansion.com](http://www.expansion.com)